

# Agenda *CONFIDENCIAL*

**Luis Soto**

## ■ “Operación Tucop”

Nuestra sección de inteligencia descubrió que hoy existen signos que anuncian la formación, aunque en la sombra, de una previsible coalición “Todos Unidos contra Peña” (Tucop) para detener la marcha del gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, hacia la candidatura de 2012.

Es algo así como la segunda versión del famoso y fallido Tucom (supuestamente, “Todos Unidos con México”, que en realidad resultó “Todos Unidos contra Madrazo”), que fue formado en 2005 por los políticos priistas Natividad González Parás, gobernador de Nuevo León; Enrique Jackson Ramírez, senador por Sinaloa; Enrique Martínez y Martínez, gobernador de Coahuila; Arturo Montiel Rojas, gobernador del Estado de México; y Manuel Ángel Núñez Soto y Tomás Yarrington Ruvalcaba, exgobernadores de Hidalgo y Tamaulipas, respectivamente. Su objetivo frustrado: obtener para uno de ellos la candidatura presidencial de 2006, que ya se había adjudicado el presidente del PRI Roberto Madrazo Pintado.

Según el servicio de información y análisis *Reporte Político* (edición del 1 de noviembre), entre los actuales

gobernadores del PRI, cuatro buscarán la candidatura, además de Peña Nieto. Tres que terminarán su sexenio al final de 2010: Fidel Herrera Beltrán, de Veracruz, con una imagen in crescendo; Eugenio Hernández Flores, de Tamaulipas, e Ismael Hernández Deras, de Durango, que no han dicho “esta boca es mía” pero que lo harán; además de uno que cumplirá su mandato al finalizar 2011: Humberto Moreira Valdés, de Coahuila, que destapó su futurismo en un spot con la significativa frase: “¿Quieres que te dé un norte? ¡El norte está en Coahuila!”

Estos gobernantes norteños formarían una alianza contra el mexiquense en caso de que persista su situación de desventaja frente a él, y aunque no están en vías de agruparse con ese propósito, se sabe que analizan el asunto. Por su parte, el gobernador veracruzano buscará la Presidencia de la República y en segunda instancia la de su partido, pero no participará en grupos que operen en contra de Peña Nieto.

Otros dos precandidatos del PRI buscarán la candidatura con sus propios recursos —que son muchos— y estarán al margen de cualquier intento de instrumentar la “Operación Tucop”: el senador por Sonora Manlio Fabio Beltrones Rivera y la presidenta del partido y diputada federal, la tlaxcalteca Beatriz Paredes Rangel.

¿Tendría futuro un plan antiPeña Nieto? Sí, en el mediano plazo, porque podrían conjuntarse dos situaciones adversas para el gobernador: el declive

de su popularidad —que no se sostendrá en los actuales niveles— y la operación política de sus adversarios, quienes no están solamente en el PRI sino en todos los partidos. Esta condición de “enemigo a vencer” daría origen a un singular Tucop, que no sería solamente priista, sino pluripartidista.

Dicen los mismos analistas que como la “Operación Globo Rojo”, puesta en marcha a principios de septiembre por un grupito de cuadros medios y de base del PRI para desinflar la precandidatura presidencial del gobernador Enrique Peña Nieto, no dio los resultados esperados, sus enemigos podrían estar pensando en una estrategia de largo plazo y mayor alcance.

Por cierto, la misma sección de inteligencia informa desde Roma, Italia, que el 16 de diciembre el gobernador Peña Nieto, acompañado de

Angélica Rivera (“La Gaviota”, para quienes lo hayan olvidado) y de los hijos de ambos, estará en el Vaticano para dos cosas: Una, encender el nacimiento y el pesebre. Dos, tener una audiencia con el papa Benedicto XVI para paticar de muchas cosas. Obviamente los *sospechosistas* ven “morros con tranchetes” de esta reunión; dicen, por ejemplo, que anunciará urbi et orbi su enlace matrimonial. ¿Y por qué tiene que ir a Roma a hacer tan importante anuncio?, preguntan los analistas bisoños. Pues porque con la bendición papal nadie para al político mexiquense en su camino a Los Pinos a donde



Fecha <b>08.12.2009</b>	Sección <b>Política</b>	Página <b>34</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

podría llegar en 2012.

### **Agenda previa**

Manlio Alberto Terán Valdez se suma a la lista de aspirantes a la Auditoría Superior de la Federación. Licenciado en economía por la UNAM y con maestría en gobernabilidad y desarrollo humano por la Universidad de Catalunya, España, Terán Valdez ha sido titular de los órganos internos de control en la Sedesol, en la Procuraduría Federal del Consumidor y en Liconsa, donde se desempeña actualmente. Fue también comisario público de la entonces Secretaría de la

Contraloría General de la Federación y ha participado como miembro del consejo de administración en distintas empresas públicas. Terán Valdez cuenta con una amplia experiencia académica y docente.

Sobre este asunto, el fin de semana el senador Manlio Fabio Beltrones se pronunció por transformar la Auditoría Superior de la Federación en un órgano constitucional con autonomía, mientras que la diputada Estela Damián (presidenta de la Comisión de Vigilancia de la ASF) pidió a las fracciones parlamentarias

evitar la tentación de nombrar un auditor "a modo". ¡Más clara no pudo haber sido la diputada!, quien agregó: el país necesita un auditor con capacidad, pero también con carácter para enfrentar las presiones de funcionarios gubernamentales, de los propios partidos políticos y de personalidades políticas que no entienden que la fiscalización y la transparencia llegaron para quedarse. Aunque no aclaró en qué país, porque en México la corrupción en todos los niveles crece, crece, crece... ☒

---

*Un grupo de gobernantes priistas norteños... y algunos más (que bien podría llamarse el Tucop) analizan la posibilidad de formar una alianza contra Enrique Peña Nieto en caso de que persista su situación de desventaja frente a él*

.....